

Sierras y Costas de Cádiz

Grazalema y la costa gaditana

02 - 06 ENE 2025 (5 días)

V4199



Nivel A. Tamaño del grupo: grande (8 - 22 pax)

Nivel B. Tamaño del grupo: grande (8 - 22 pax)

Grazalema, vigía del mediterráneo

El Parque Natural de la Sierra de Grazalema, declarado Reserva de la Biosfera, se localiza entre las provincias de Cádiz y Málaga, en la zona más occidental de la cordillera Bética. Destaca por su relieve calizo y sobre todo por su vegetación, más propia de la España húmeda que de la Andalucía árida donde se asienta. Tierra de frontera entre el reino musulmán de Granada y el reino Castilla, entre los siglos XIII y XIV fue lugar de frecuentes contiendas, surgiendo así un hábitat muy concentrado, donde los pueblos se encaraman sobre las cumbres y laderas quedando plenamente integrados en el paisaje, como es el caso del bucólico pueblo de Grazalema, que da nombre al parque natural.

Bosque de pinsapos, los abetos mediterráneos

La sierra conserva una magnífica masa vegetal mediterránea, compuesta por alcornoques, quejigos, encinas y acebuches. Pero, sin lugar a dudas, la especie más significativa la encontramos en la umbría de la sierra del Pinar, donde se localiza un magnífico bosque de pinsapos, abetos mediterráneos de porte elegante y hasta 30 m de altura, endémicos de esta sierra y de la vecina sierra de las Nieves.

El Torreón

El techo de Grazalema y de la provincia de Cádiz es una esbelta fortaleza natural de 1.654 m de altitud que los marineros utilizaban como faro para arrumbar sus barcos hacia la costa. Ascenderemos a su cumbre para disfrutar uno de los panoramas más hermosos de Andalucía.

Calas y acantilados de la costa gaditana

El litoral, a salvo del turismo masivo, esconde parajes vírgenes con impresionantes acantilados como el de Barbate o ensenadas coronadas por dunas doradas movidas por el viento de levante rodeadas de bosques y sin edificios en kilómetros a la redonda. En nuestro viaje visitaremos tres de los rincones más bellos de la costa gaditana y mejor conservados desde donde podremos ver la costa africana frente a nosotros

Pueblos Blancos de Cádiz

Estaremos alojados en dos de los pueblos más bonitos de la provincia de Cádiz, por lo que tras las rutas podremos disfrutar de sus famosos cascos históricos y de las vistas que ambos pueblos ofrecen de su entorno,

PROGRAMA

02 ENERO 2025

Viaje a la sierra de Grazalema. Excursión en el río del Bosque.

Viaje a Grazalema (580 km) con parada para almorzar antes de adentrarnos en el Parque Natural por su vertiente oeste, que da paso rápidamente al corazón de este espacio natural. Aquí haremos la primera excursión del viaje, el grupo de nivel A remontará el arroyo Majaceite, más conocido como río del Bosque, que sorprende por su extraordinaria vegetación más propia de latitudes norteñas, mientras que el nivel B ascenderá al Pico Albarracín que ofrece magníficas panorámicas sobre la vertiente sur de Grazalema. Tras la ruta continuaremos viaje hasta Jerez de la Frontera, donde nos alojaremos.

VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

Benamahoma

Benamahoma es una pedanía que pertenece al municipio de Grazalema, en la provincia de Cádiz. Se asienta en un entorno natural y cultural impresionante, ya que forma parte del Parque Natural Sierra de Grazalema y de la Ruta de los Pueblos Blancos gaditanos. Un destino singular que reúne atractivos paisajes y bellas casas. En Benamahoma está el manantial de El Nacimiento, cuna del río Majaceite

RUTAS

De El Bosque a Benamahoma por el arroyo Majaceite Distancia: 5,5 km, Subida 170 m, Bajada 20 m

Clásica y sencilla travesía que remonta el arroyo Majaceite, también conocido como río del Bosque. El pueblo del mismo nombre constituye la entrada principal al Parque Natural de Grazalema por su flanco occidental. Desde el casco urbano de esta población serrana recorreremos el cauce semioculto entre un extraordinario bosque de galería que, como resultado de la pureza de sus aguas, es refugio de las esquivas nutrias. El recorrido propuesto llega hasta el pequeño y enalado casco urbano de Benamahoma, donde finalizaremos la excursión.

Pico Albarracín Distancia: 5 km, Subida 450 m, Bajada 450 m

Frente a las cumbres de la sierra del Pinar y sobre el coqueto pueblo de Benamahoma aparece el pico Albarracín como inmejorable atalaya desde la que contemplar una magnífica panorámica sobre el corazón de Grazalema, en la que destacan las cumbres que son objetivo del viaje. Nuestro camino nos llevará por una zona poco transitada, entre bosques de quejigos y rocas calizas, hasta el cordal de Las Lomas y la cumbre del Albarracín. Tras disfrutar de las vistas, descenderemos por el mismo camino.

ALOJAMIENTO

Hotel **** Sherry Park en Jerez de la Frontera (MP)

03 ENERO 2025

El pinsapar de Grazalema y el Torreón.

Visitaremos hoy los dos lugares más importantes de la sierra del Pinar, principal espina dorsal del parque y zona de reserva especial: su bosque de pinsapos y su cumbre más elevada, el Pico Torreón (1.654 m), techo de la provincia gaditana. Las dos rutas propuestas atraviesan el área de reserva del parque de este a oeste, una por la umbría de la sierra y otra por la solana, ascendiendo a su cota máxima.

VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

El pinsapar de Grazalema

El pinsapo es un abeto singular que propició la declaración de las sierras de Grazalema como Reserva de la Biosfera y Parque Natural. El pinsapo pertenece a una de las nueve especies de abetos que viven en las montañas que circundan el Mediterráneo. Fue descrito para la ciencia por el botánico suizo Pierre Edmond Boissier en su obra de 1838 Voyage botanique dans le Midi de l'Espagne (Viaje botánico por el sur de España). Para comprender su importancia hay que subir al pinsapar y admirar de cerca las casi 400 ha por las que se extiende. Llamará nuestra atención la escasa luz que penetra en el bosque. Generalmente, los pinsapos se ubican en laderas norte, protegidos de la excesiva insolación y de la consiguiente pérdida de humedad, lo que genera un bosque denso y umbrío en el que los ejemplares compiten por la luz, dejando sin hojas sus ramas más bajas y un sotobosque escaso y reducido a unas pocas especies. Los bosques de pinsapos estuvieron mucho más extendidos hace millones de años, cuando las condiciones climáticas eran muy diferentes a las actuales. Se trata, pues, de un vestigio de aquellos tiempos, una joya botánica restringida a un área de distribución muy reducida; una especie a la que respetar y proteger.

RUTAS

Travesía del pinsapar Distancia: 11,5 km, Subida 480 m, Bajada 1100 m

Este recorrido por el bosque de pinsapos une los pueblos de Grazalema y Benamahoma, del primero de los cuales partiremos para caminar por ladera norte de la sierra del Pinar, cubierta de estos abetos andaluces que constituyen el mayor atractivo de la reserva por su exclusiva singularidad endémica. La vereda transita bajo las esbeltas cumbres del Aguila, San Cristóbal y Torreón para finalizar en la población de Benamahoma tras un largo y suave descenso entre quejigos a los que el pinsapar cede el protagonismo.

Cumbre del Torreón Distancia: 14 km, Subida 910 m, Bajada 1370 m

Acometeremos la subida al techo de Cádiz desde la carretera que une Benamahoma con el puerto del Boyar. En la cima podremos disfrutar de unas vistas incomparables, no sólo de esta sierra, sino también del Parque Natural de Los Alcornocales e incluso el litoral gaditano. Itinerario de descenso por la misma senda hasta el punto de inicio para, desde allí, bordear la sierra por su vertiente sur entre alcornoques y encinas hasta llegar a Benamahoma.

ALOJAMIENTO

Hotel **** Sherry Park en Jerez de la Frontera (MP)

04 ENERO 2025

Acantilados de Barbate.

Hoy caminaremos por el Parque Natural de la Breña y las Marismas de Barbate que nos brinda la oportunidad de asomarnos a grandiosos acantilados de más de cien metros de pared vertical sobre el Atlántico, atravesando el excelente pinar litoral de la plataforma superior. La vista del océano y la costa desde el punto superior del acantilado coronado por una torre vigía del siglo XVI contra las incursiones de los berberiscos merece por sí sola esta excursión. Tras la excursión dispondremos de tiempo libre para visitar la bella localidad de Vejer de la Frontera.

VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

Vejer de la Frontera

Vejer, gracias a su singular posición, fue enclave de las más antiguas civilizaciones habidas en el sur de Europa (fenicios, cartagineses y romanos) y constituyó un núcleo defensivo frente a los íberos del interior y para la defensa de las factorías comerciales y almadraberas que en las costas desarrollaron aquellos colonizadores. El Conjunto urbano resulta de gran belleza y atractivo con sus calles estrechas y sinuosas de casas blancas y cuidadas. En él se pueden destacar las Murallas, la Iglesia del Divino Salvador y el Arco de la Judería.

RUTAS

Acantilados de Barbate Distancia: 7 km, Subida 235 m, Bajada 220 m

El Parque Natural de la Breña y las Marismas de Barbate nos brinda la oportunidad de realizar este sencillo recorrido que se asoma a grandiosos acantilados de más de cien metros de pared vertical sobre el Atlántico, atravesando el excelente pinar litoral de la plataforma superior. La vista del océano y la costa desde el punto

superior del acantilado coronado por una torre vigía del siglo XVI contra las incursiones de los berberiscos merece por sí sola esta excursión, que terminará en la playa de los Caños de Meca, una de esas playas vírgenes que invitan al paseo y se convierte en verano en un oasis para los nudistas.

Acantilados de Barbate y retorno Distancia: 16 km, Subida 390 m, Bajada 390 m

El acantilado de Barbate conforma uno de los paisajes más espectaculares de Andalucía. Está formado por estratos calcoareníticos (compuestos de arena y carbonato cálcico proveniente de las conchas de animales marinos), que alternan con estratos de margas y arenosas. Estos materiales se depositaron en un ambiente marino durante el Mioceno superior (10-15 millones de años). La actividad tectónica reciente, junto con el descenso del nivel del mar, provocó la formación del escarpe actual, de más de 100 metros de altura desde donde se puede contemplar la costa africana.

ALOJAMIENTO

Hotel **** Sherry Park en Jerez de la Frontera (MP)

05 ENERO 2025

La Duna de Bolonia.

La duna de Bolonia es una duna de arena de más de 30 metros de altura situada al noroeste de la ensenada de Bolonia, en dirección a punta Camarinal, en la costa atlántica de la provincia de Cádiz. Fue declarado monumento natural en 2001. Nuestras rutas nos permitirán disfrutar de la que para muchos es la playa más bonita de España.

RUTAS

Bolonia y la Silla del Papa Distancia: 17 km, Subida 600 m, Bajada 600 m

Trazado circular que nos llevará a recorrer la franja oriental y la dorsal de la Sierra de la Plata, dentro del Parque Natural de Los Alcornocales y del Estrecho. Durante la jornada, ascenderemos por el paraje de la Laja de las Algas (o de la Zarga) hasta el vértice de la sierra y los restos del asentamiento de la Silla del Papa. Para el retorno nos quedamos con el camino forestal que pasa bajo la Cueva del Moro y sobre la Duna de Bolonia, finalizando en nuestro punto de partida junto a la arena de la playa, considerada por muchos la más bonita de Andalucía.

Bolonia y la Punta del Camarinal Distancia: 9 km, Subida 125 m, Bajada 125 m

Comenzando en el Faro del Camarinal, la ruta tiene dos partes bien diferenciadas. En la primera tomaremos la pista que asciende levemente hacia la Sierra de la Plata (con estupendas vistas de la Ensenada de Bolonia) para descender enseguida hacia las ruinas de Baelo Claudia. El regreso al faro lo haremos por la costa, pasando por la espectacular duna de Bolonia y el Cabo del Camarinal, por senderos que serpentean entre preciosos pinares y calas escondidas.

06 ENERO 2025

Calas de Roche. Viaje de regreso.

Antes de emprender el viaje de regreso realizaremos una bella excursión por las Calas de Roche en las proximidades de Conil de la Frontera.

RUTAS

Calas de Roche Distancia: 6 km, Subida 50 m, Bajada 50 m

Sencilla ruta circular que nos permitirá disfrutar de la belleza de las resguardadas calas de Conil de la Frontera.

INFORMACIÓN

Precio: 575 €

Alojamientos:

Hotel **** Sherry Park en Jerez de la Frontera

Suplemento individual : + 120 €

Comidas:

Media pensión incluida

Transporte:

Autobús

Observaciones:

Importante: las rutas del pinsapar de Grazalema y la subida al Torreón requieren permiso del Parque Natural por lo que no se admitirán cambios de grupo una vez que se tramiten dichos permisos.

EL PRECIO INCLUYE

Transporte

Alojamiento y régimen alimenticio en los lugares indicados o en otros de similar categoría

Guías de Geographica

EL PRECIO NO INCLUYE

Salvo cuando se indica Pensión Completa, los almuerzos, que se hacen durante la ruta

Bebidas no incluidas en los menús concertados

Cualquier otro concepto no incluido expresamente

MATERIAL

Pantalones de senderismo

Camisetas transpirables de manga corta y larga

Forro polar ligero o capa intermedia

Chaqueta impermeable con membrana tipo Gore - Tex o similar

Botas o zapatillas de trekking

Mochila de un día con capacidad para el agua, almuerzo y la ropa que no lleves puesta

Bastones telescópicos (recomendable)

Protección solar y gafas de sol

Ropa y calzado de calle

Maleta o bolsa de viaje

SEGURO INCLUIDO

SEGURO DE ACCIDENTE Y RESCATE INCLUIDO

Seguro incluido de forma gratuita.

Este seguro cubre exclusivamente los riesgos derivados de las actividades de turismo activo previstas en la excursión o viaje (senderismo, montañismo, bici, esquí, etc.)

No es un seguro de viaje.

Coberturas

Gastos médicos hospitalarios / ambulatorios:

Sin límite en centros españoles concertados y con un límite de 12.000 euros en centros fuera de España o en centros españoles de libre elección. En este segundo caso los gastos serán abonados por el cliente y reembolsados por la aseguradora con posterioridad.

Salvamento, rescate u otros gastos derivados del accidente:

Hasta 12.000 euros

En caso de accidente

El guía a cargo de la actividad será el responsable de llamar a la aseguradora y tramitar el parte correspondiente, informando al cliente de las opciones de asistencia disponibles.

SEGUROS OPCIONALES

SEGURO DE VIAJE Y ANULACIÓN ERGO SELECT

Seguro de viaje que cubre también la actividad de turismo activo, así como los gastos de anulación por causas justificadas.

Ejemplos de coberturas y límites

Gastos médicos por enfermedad o accidente: hasta 3.000 euros en España

Garantía de accidentes: 6.000 euros en España por fallecimiento o invalidez permanente

Repatriación o transporte sanitario: Ilimitado

Gastos por regreso anticipado: Ilimitado

Reembolso de gastos de anulación por causas justificadas: hasta 1.500 euros en España (ampliable por tramos).

[Ver causas de anulación.](#)

Comunicación en caso de accidente

Debes llamar en cuanto sea posible al teléfono de atención 24 h de Ergo: **913 441 155**

Comunicación en caso de otro tipo de siniestro

Si no es urgente puedes contactar por correo electrónico en siniestros@ergo-segurosdeviaje.es o a través del formulario que puedes encontrar en la [web de la aseguradora](#).

Pagos

Los pagos de seguros deben hacerse **obligatoriamente con tarjeta mediante solicitudes individuales** a través de la ficha de reserva de cada usuario. No se admitirán pagos de seguros por transferencia, ni individuales ni agrupados para varios usuarios.

Dispones de la información completa en el apartado "Seguros" del menú "Info General" situado en este sitio web.

CONDICIONES

CONDICIONES DE PAGO

Para confirmar tu reserva deberás abonar una señal de 115,00 € antes del 08/12/2024.

El pago del importe total del viaje debe hacerse antes del 23/12/2024.

El incumplimiento de estas condiciones dará lugar a la cancelación de la reserva y a la liberación de plaza sin obligación de aviso previo por parte de la agencia.

Si al momento de hacer la reserva ya se ha cumplido alguno de los plazos anteriores, debe hacerse el pago correspondiente a la mayor brevedad.

Viajes con lista de espera

Cuando un viaje esté completo y tenga lista de espera, la agencia podrá reclamar el pago de la señal aunque no se hubiera cumplido el plazo indicado anteriormente. Efectuado este requerimiento, si el usuario no confirma su reserva, ésta podrá ser cancelada.

CONDICIONES DE CANCELACIÓN DE LA RESERVA

1. Cancelación sin gastos.

Toda reserva puede cancelarse sin coste alguno mientras no esté confirmada, es decir, mientras no se haya realizado el pago de al menos la señal.

2. Gastos de cancelación de reserva confirmada.

El importe de la señal no se devuelve en ningún caso, en concepto de gastos mínimos de gestión y anulación. La cancelación generará los siguientes gastos totales:

- De 24/12/2024 a 29/12/2024: Gastos de cancelación de 230,00 €
- De 30/12/2024 a 31/12/2024: Gastos de cancelación de 345,00 €
- De 01/01/2025 a 02/01/2025: Gastos de cancelación de 575,00 €

DEVOLUCIÓN DE PUNTOS POR CANCELACIÓN DE LA RESERVA

En caso de cancelación de la reserva los puntos utilizados serán devueltos a tu cuenta de forma automática.

Geographica se reserva el derecho de convertir en puntos negativos los saldos deudores no abonados.

VIAJES SIN SALIDA GARANTIZADA Y VIAJES CANCELADOS

Mientras un viaje no tenga la salida garantizada por no haber llegado al grupo mínimo no es necesario el pago de ningún importe independientemente de los plazos previstos para ello.

En caso de que el viaje fuera cancelado por falta de inscritos o por cualquier otra causa, Geographica devolverá todos los importes pagados y reintegrará los puntos utilizados como descuento.

FORMAS DE PAGO

CON TARJETA DE CRÉDITO

Una vez realizada la reserva podrás pagar con tarjeta desde tu área personal vía pasarela de pago.

POR TRANSFERENCIA O INGRESO BANCARIO

También puedes ingresar el importe en cualquiera de las cuentas siguientes, haciendo constar tu nombre y el localizador para poder identificar el pago:

- Banco Santander ES02 0049 0575 2722 1107 4017
- Open Bank ES71 0073 0100 5404 4371 8018
- CaixaBank ES12 2100 4381 7002 0006 6973 (solo transferencias)

DESCUENTO DE PUNTOS

Independientemente de la forma de pago que elijas, si tienes puntos acumulados de actividades anteriores, podrás usarlos como descuento en cualquier momento antes del pago total.